



6 jornadas de jóvenes
investigadores en filosofía
de las ciencias

23, 24 y 25 de octubre



Ciffyh ffyh



MODELAR

JÓVENES FIC

Invitamos a participar de las **6tas Jornadas de Jóvenes Investigadores en Filosofía de las Ciencias**, a desarrollarse los días **23, 24 y 25 de octubre de 2024**. El evento tendrá lugar en la ciudad de Córdoba.

Estas jornadas surgen de la necesidad de construir y habilitar un espacio de **comunidad** que fomente la participación de jóvenes que estén iniciando su camino en la investigación. Por este motivo, proponemos una instancia de discusión, difusión e intercambio de ideas y experiencias que pretende enriquecer los intereses e inquietudes y ejercitar las diferentes tareas involucradas en el trabajo de investigación.

Este año trabajaremos con una doble modalidad. Las personas interesadas en participar podrán hacer su contribución a las **mesas generales** o bien al **simposio temático**, que este año será “**Inteligencia Artificial en las prácticas científicas**”.

MESAS GENERALES:

Recibiremos trabajos relacionados a la Filosofía, Sociología y Antropología de la Ciencias y disciplinas afines, priorizando enfoques en problemáticas contemporáneas, en estudios de casos locales, en investigaciones situadas y/o en polémicas que lleven a repensar nuestro vínculo con las ciencias, con las instituciones científicas y con el conocimiento científico.

Los participantes contarán con 20 minutos para exponer su trabajo. Con ánimos de incentivar un intercambio fructífero de ideas, a cada participante se le asignará un comentador que, habiendo leído el trabajo con anterioridad, dispondrá de 10 minutos para hacer una devolución. Luego, habrá un tiempo destinado al debate general, fomentando la participación colectiva. Dado que no hay mesas superpuestas, sólo podemos aceptar un cupo limitado de trabajos.

Para participar en las **mesas generales** solicitamos:

1. Un resumen de 200 palabras.
2. El trabajo completo, de entre 2500 y 3500 palabras máximo (por favor, respetar la extensión).

SIMPOSIO: Inteligencia Artificial en las prácticas científicas

Por segunda vez en las JJIFC, habilitaremos un simposio temático para discutir, desde diferentes áreas y/o abordajes, algunos problemas que consideramos transversales en nuestro campo disciplinar.

Para ello, pedimos trabajos más cortos, alentando a presentar escritos que logren sintetizar los puntos que los autores desean discutir específicamente en torno al tema de debate seleccionado. Cerca de la fecha de la realización de las jornadas, compartiremos los trabajos seleccionados a debatir entre los participantes del simposio. La intención es que todos puedan tener un acercamiento a las contribuciones presentadas. De tal modo, esperamos fomentar el intercambio y el debate más fluido.

La elección temática de este año se fundamenta en el creciente interés y lugar que ocupa el desarrollo de las inteligencias artificiales (IAs) en los espacios de producción científica. Consideramos dos dimensiones complementarias: las prácticas científicas que propician el desarrollo de las IAs y el impacto de estas en la investigación. En cuanto a las prácticas científicas que permiten el desarrollo de las IAs, invitamos a debatir sobre cuáles son esas prácticas, cómo se producen diferentes sesgos durante ese proceso y qué se puede hacer al respecto. En cuanto al impacto de las IAs en las prácticas científicas, invitamos a reflexionar sobre cuáles son sus efectos a la hora de llevar a cabo tareas científicas (como por ejemplo, recolección y análisis de datos, transcripción de entrevistas, escritura, evaluación), qué transformaciones podemos observar en el sistema

científico, qué acciones consideramos necesarias en este nuevo escenario, y qué perspectivas de ética y política científica son necesarias para desarrollar o utilizar estas herramientas.

Para **trabajos del simposio** se solicita:

1. Un resumen de 200 palabras.
2. El trabajo completo, de entre 1500 y 2000 palabras máximo (por favor, respetar la extensión).

Todos los trabajos deberán seguir las [directrices para autores](#) y serán sometidos a evaluación y revisión.

Les interesades podrán enviar su propuesta a través de [este link](#) hasta el día **viernes 26 de julio de 2024**.

Además, como todos los años, se prevé una convocatoria para la **publicación** digital de los trabajos presentados. Pueden consultar los volúmenes previos en [nuestro blog](#).

Nuestras redes:

Instagram: [@jovenesfic](#)

Correo electrónico: jovenesfic@ffyh.unc.edu.ar

